
2e rencontre du Comité de liaison — 16 juin 2022
Lieu de partage d’information concrète sur les activités de la raffinerie, le Comité de liaison avec la communauté 
de Valero a pour mandat de s’informer sur les différentes activités de l’entreprise, d’émettre des commentaires 
et suggestions et d’en assurer le suivi. Ayant pris l’engagement de faire connaître le Comité auprès de la population 
et de relayer les informations obtenues auprès de leurs concitoyennes et concitoyens, les membres souhaitent 
résumer les résultats de rencontres via l’Info-population. 

Sujet principal de la rencontre
Les membres du Comité de liaison ont assisté à une présentation sur l’approvisionnement, le marché et l’optimisation 
des opérations pour la raffinerie Jean-Gaulin. Voici quelques faits saillants de la présentation :

Approvisionnement
• Valero est un raffineur, elle n’est donc pas impliquée 

dans l’exploration ni la production de pétrole. Elle 
achète les matières premières (pétrole brut) selon 
les marchés Brent (Europe) ou WTI (États-Unis).

• Une fois les matières premières transformées, le 
produit est ensuite distribué et vendu selon les prix 
à la bourse de New York (NYSE).

Marché
• Le marché de la raffinerie Jean-Gaulin est 

principalement local, contrairement aux raffineries 
américaines avec de plus grandes capacités 
d’entreposage, qui distribuent sur tout le marché 
américain.

• Un projet d’éthanol est présentement en 
construction afin de pouvoir injecter de l’éthanol 
dans les essences ordinaire et super.

Optimisation
• Les prix du brut, les informations sur la demande 

des produits et les contraintes opérationnelles 
de la raffinerie sont des intrants qui convergent 
vers l’analyste à la raffinerie afin d’optimiser les 
opérations.

En réponse à un questionnement des membres, il fut 
également précisé que la production à la raffinerie 
Jean-Gaulin est désormais revenue au même niveau 
qu’avant la pandémie, soit en 2019. 

D’autres questionnements ont également porté sur 
la variation des prix de l’essence, la provenance et les 
procédés de production des carburants renouvelables 
et la vision de Valero en lien avec la décarbonisation et 
la transition énergétique.



Une fête des voisins réussie ! 

Valero a remercié les membres du Comité de liaison ayant 
été présents ou impliqués dans la préparation de la fête 
des voisins qui s’est déroulée le 4 juin. Plus de soixante 
résidents voisins ont répondu à l’invitation de rencontre 
dans le cadre du 50e anniversaire de la raffinerie. Le tout 
s’est déroulé au Parc de la Jetée, un terrain appartenant 

Publication du bilan annuel 2021
Consultez le bilan annuel 2021 résumant les activités 
du Comité de liaison avec la communauté en ligne sur 
le site Web de Valero. 

Divers partages d’intérêt
• Avec des travaux de réfection en cours au quai du 

terminal, la raffinerie a mis en place des mesures 
d’atténuation afin d’amoindrir le niveau sonore relié 
à cet important chantier. Ainsi, les heures de travail 
furent modifiées pour les travailleurs et des moyens 
furent mis en place afin d’insonoriser le site.

• Valero est un fier partenaire du Défi Kayak 
Desgagnés et tient à souligner la participation de 4 
employés à ce défi sportif d’endurance qui consiste 
à traverser le fleuve de Montréal à Québec en 4 
jours.  Bravo à Simon Chenard, Maxime Desharnais, 
Richard Couture et Camille Martin !

• La bourse annuelle Valero pour l’Association des 
femmes diplomées des universités (AFDU) a été 
remise le 24 mars à Barbara Valeria Mejia Bohorquez.

• Le Conseil de bassin de la rivière Etchemin et les 
Amis du Boisé de l’Auberivière réaliseront cet été 
un projet de caractérisation de la renouée du Japon 
sur les rives des rivières à la Scie et des Couture.

• Des travaux d’élagage sont prévus sur un terrain 
appartenant à Valero situé sur la rue Alain.

Fête des voisins 2022 au Parc de la Jetée

Pour information, vous pouvez écrire à Marina Binotto
marina.binotto@valero.com

à Énergie Valero et faisant partie sa ceinture verte, formée 
d’espaces qui bénéficient à la communauté lévisienne.  
Les activités du Comité de liaison furent au cœur de 
nombreuses discussions.

Un bilan de l’événement est disponible en ligne.


